

El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7551

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIALES, tres meses 7 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id. La suscripción empezará a contarse desde el 1.º y 16 de cada mes. Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorotte, rue Caumarlin, 61.

Número sueltos 15 céntimos. REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 11 DE ENERO DE 1887.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de Mill sobre.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales. ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LA CRIMINALIDAD Y LAS BEBIDAS ENVENENADAS.

Es con frecuencia tan fútil el pretexto que arma la mano de muchos desgraciados, tenidos hasta entonces por hombres prudentes, que solo se explica su inusitada trascendencia por un exceso de lo que ebria.

Esta es también la opinión de algunos jueces y se encuentra corroborada por el análisis de las circunstancias que concurren en los casos más notorios, perpetrados á pocos pasos de la talerna, á veces sin la menor causa, y otras por efímeras ofensas, y las causas de gigantescas proporciones un ce ebrio en el momento de los vapores del alcohol.

Pero si es indudable que las perturbaciones intelectuales transitorias ó permanentes que el alcohol determina, están en razón directa con la cantidad ingerida, modernas investigaciones e incontestables estadísticas han puesto fuera de toda duda que el grado de estos efectos y el serio especial de tales perturbaciones dependen muy principalmente de la calidad del alcohol y de la presencia en él de otras muchas sustancias nocivas.

Por eso es frecuente hablar de clases de borrachera, según la de la bebida, y una misma bebida suele determinar muy distintos fenómenos, según su procedencia y sofisticaciones, siendo para ello preciso más ó menos cantidad unas veces que otras, fenómeno que se explica por la sordida avaricia del comerciante en vinos *enaturales*, ó según veza la tabilla de *el botica*.

No entro en nuestro propósito, ni podríamos encerrar en el estrecho espacio de que disponemos, el análisis de las diversas alteraciones naturales y de todas las piezas criminales de que son objeto las bebidas alcohólicas, ni tampoco el de los perniciosos efectos de su abuso, ó cambio de las escasas ventajas—más ficticias que reales—que según muchos reportan su uso moderado, ó reproducción, para *la aceptación* estadística para demostrar poderosa participación que tiene el vicio de Baco en enfermedades gravísimas del estómago, hígado, riñones, corazón, pulmones, etc.; solo queremos fijarnos en el punto estricto de las enfermedades de los centros nerviosos y perturbaciones de la inteligencia.

La absorción del alcohol en el sistema y su circulación con el sangre son hechos que no pueden ser probados por cualquier medio, pero se sabe que el cerebro, subyugado por el alcohol, tarda en eliminarse el veneno por los pulmones y riñones, y la intensidad de los efectos varía según su cantidad y calidad.

El alcohol procedente de varios cereales en fermentación, el de remolacha, y sobre todo el de patata, tienen gran cantidad de alcohol butilico y amílico, que producen una embriaguez rápida y turbulenta, y su continuado consumo origina gravísimas enfermedades de los centros nerviosos. Según los experimentos de Dujardin Beaumetz, el alcohol amílico—de patata—es ocho veces más venenoso que el etílico, un ce que se empleaba hasta hace pocos años.

Los adelantos de la química industrial, el gran consumo de bebidas fermentadas y destiladas y la economía con que se obtienen éstos alcohololes de mala calidad, son circunstancias que vienen determinando un consumo exorbitante de los mismos y un considerable aumento de los casos de locura, sobre todo en aquellos países como Suecia y Noruega, en donde se obtiene mucho alcohol de patata. Así es que, actualmente, de cada cien locos lo son por alcoholismo de 20 á 50, y de cada ocho suicidios se atribuyen á esta causa de uno á tres.

Los aceites esenciales figuran también entre los más poderosos venenos de los centros nerviosos; de ahí que todas las bebidas que se preparan por la adición de ellos sean peligrosísimas. En tal caso suele encontrarse el ajeno, que tiene el 75 por 100 de alcohol—ordinariamente amílico—es decir, que muchos alienistas aseguran que el ajeno suministra en ciertos países más de las dos terceras partes de la población manicomial.

La belladona, cosa, colchico, ácido picrico, etc., figuran asimismo entre las sofisticaciones más nocivas para los centros nerviosos.

Tras de la embriaguez repetida viene la nomanía alcohólica, que conduce á la continua borrachera, y por fin, aparecen en escena los reblandecimientos cerebrales y medulares, *las epilepsias*, ó inflamaciones de los centros nerviosos y de sus membranas, la epilepsia, etc.

En cuanto á las perturbaciones intelectuales por el alcohol, se han admitido tres grados: inhumanidad alirica—jactancias, injurias, lucha—incendios ebrios y locura ebria, que á su vez puede revestir tres formas: *delirium tremens*, manía á poca y locura melancólica.

En Albany (Nueva York) de cada 400 delitas, 80 proceden de abusos alcohólicos; en la Gran Bretaña, por cada una mente 7.000 personas se encuentran con enfermedades y crimenes debidos á la embriaguez, y en suma, en toda Europa y parte, este vicio ha determinado sensibles desgracias.

También en Madrid se hace notar esta grave enfermedad, y es muy triste que la vida de las personas más rudentes esté de continuo amenazada por cada fiera ebria é insulente que se tropieza en la vía pública.

Y por más que en distintas épocas se han ensayado infructuosamente los más diversos medios para combatir este vicio, llegando á imponerse en algún país la pena de muerte á los borrachos, es preciso poner en práctica otra clase de elementos dictados por el progreso de las costumbres públicas, porque es ineludible deber de las autoridades garantizar la vida de los hombres honrados.

La investigación y castigo tenaz y severísimo de las adulteraciones de las bebidas; la persecución de la vagancia y prohibición de los juegos de azar; el bucar responsable, hasta cierto punto, á los taberneros de los crímenes cometidos por personas que se hayan embriagado en su establecimiento, imponiéndoles además la ineludible obligación de avisar á los guardias, siempre que la embriaguez revista peligrosos caracteres; el ingreso de los borrachos en establecimientos adecuados, en donde sufrían una reclusión más ó menos prolongada, haciendo figurar el nombre de los reincidentes en tablas que se expondrían al público; el fomentar la instrucción, la higiene, el horror á los vicios y la efición al ahorro por medio de cartillas moralizadoras y gratuitas y de numerosas bibliotecas populares; estableciendo múltiples distracciones públicas, gratuitas también, tales como sesiones de tiro y de gimnasia, músicas, juegos de pelota, etc.; y por último, la organización de Sociedades de *templanza*, provechosísima institución que se ha generalizado en todos los países civilizados (ménos España), de donde parten moralizadoras iniciativas; tales son las medidas más prácticas que por el momento se nos ocurren.

Terminamos copiando el cálculo del doctor Marmón sobre los efectos producidos por el alcohol en América durante los diez últimos años.

«El impuesto al Estado un gasto de 1.500 millones de dólares; ha destruido 300.000 vidas; ha enviado 100.000 niños á los hospicios, y por lo menos 150.000 individuos á las cárceles, presidios y asilos de beneficencia; ha ocasionado 10.000 suicidios; 1.500 asesinatos y más de 1.000 locos; ha destruido por el fuego ó la violencia un capital de 100.000 dólares, y por último, ha destruido 200.000 vidas y un millón de hogares.»—Dr. Isla Gomez.

EL FRIO EN CATALUNA.

Todos los *funcionarios* regionales vienen dando cuenta de los frios intensísimos que durante la semana pasada se han sentido en casi todas las poblaciones del principado.

En Gerona marcó el termómetro el jueves último once grados bajo cero. El río Oñar apareció helado de orilla á orilla, fenómeno no observado desde hace muchos años.

En Espiuga de Francolí es tan intenso el frio, que dentro de las casas se han visto helados el vino y el agua.

El río de Llobregat se heló en toda su anchura, en uno de estos días. La generación actual no había presenciado hasta entonces hecho semejante.

El viernes marcaba el termómetro en Ripoll 10 bajo 0.

CONSEJO DE MINISTROS.

Del Correo:

«En el celebrado anoche bajo la presidencia del Sr. Sagasta, los Ministros se ocuparon extensamente en el estudio de las bases para la confección de los presupuestos, quedando perfectamente acordos, y es probable que en uno de los próximos consejos puedan leerse ya los resúmenes de los presupuestos parciales.

Se acordó el nombramiento de un delegado que, en representación del Ministerio de la Gobernación, resuelva con el que nombre el Gobierno de Portugal, algunas cuestiones postales.

Del Ministerio de la Guerra se trató de la provisión de la Capitania general de Puerto-Rico, vacante por renuncia del general Pavia.

Aunque sonaron varios nombres la designación definitiva parece se aplazar para el próximo Consejo.

El Sr. Moret dió cuenta de las noticias recibidas en los últimos días, de nuestros representantes sobre el estado de las cuestiones exteriores.

También se trató de un expediente de indulto de dos repatriados á la última pena por la Audiencia de la Habana, habiéndose dicho anoche que el acuerdo no era favorable.

Y finalmente, se dió lectura á una carta de Berlín, en la que dan noticias relativas á la cuestión europea.

Decidieron que el sábado próximo por la noche se verificase en la Presidencia la reunión de la mayoría de Diputados, y el domingo siguiente la de senadores, en cuyas reuniones se